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! ! ! !黄丽，来自上海崇明县港西镇新港村
的农家女孩，也是崇明有史以来首位参加
奥运会比赛的选手。

!"#!年 $月 %日，黄丽踏入了伦敦奥
林匹克公园自行车场馆赛馆。&个月前，她
在这个场馆参加奥运会测试赛的时候，穿
上了世界杯总冠军的黄衫。黄丽参加奥运
会资格积分赛时，还是国家队的“临时
工”，外面套着国家队战袍，里面却是捷安
特职业队的队服，直到去年 '月获得资格
前，没有人相信她可以参加奥运会，连她
自己也觉得来到伦敦有点不可思议。
小学 &年级时，黄丽加入崇明县港东

中心小学篮球队。%年级时，她所在的球队
获得全县小学生组冠军。可是，黄丽小学升
初中时，因身高受限落选崇明县体校，从此
与篮球无缘，眼看即将与运动员生涯说再
见，但命运为她准备了一个转折机会。

!""!年，也就是首次举办环岛赛的
前一年，崇明县成立青少年自行车运动
队。从此，黄丽成为自行车运动员。!"((

年 ((月初在哈萨克斯坦阿斯塔纳，黄丽
以上海队员身份首次代表国家队参赛，即获得女子全能赛
项目世界杯铜牌。这一年的 )站世界杯赛事上，她获得世界
杯总冠军的荣誉，穿上了象征第一的黄衫。中国人在欧美人
垄断的自行车运动项目中第一次获得世界杯总冠军，这是
崇明人的荣耀，更是崇明十年办赛的收获。
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! ! ! !历史的车轮将环
崇明岛国际公路自行
车赛带入了第十一个
年头。崇明这块生态、
绿色的国家级生态示
范区，让世界各国和地
区的自行车运动高手
惊叹江南秀色。

据崇明县体育局
局长龚耀飞介绍，!"('
年国际自盟女子公路
世界杯赛和环崇明岛
女子国际公路自行车
赛将全面提升办赛能
级，实现更专业化、市
场化的办赛模式，着力
打造上海体育第七大
品牌赛事。

今年的赛事将于
& 月 $ 日至 (! 日举
行。目前，环岛赛参赛
队伍已基本确定，他们
是 !"(!年世界排名前
!"位的职业队和世界
排名前 &位的国家队。
龚耀飞告诉记者，

今年赛事呈现三个特
点。第一，世界杯赛将
由五星体育首次进行
现场直播；其次，赛事
走“政府主导、社会参
与、市场运作”路线，邀
请福建邱基金自行车
竞赛有限公司运作；第
三，专业自行车赛事同
市民骑游活动相结合，
从 & 月 ) 日市民骑游
东滩活动开始，一系列
的骑游活动贯穿全年。

龚耀飞介绍说，((年来，自行车赛在推动崇
明发展的同时，也已经推动了职业自行车赛的发
展。崇明岛—捷安特女子公路自行车队是亚洲第
一支女子职业车队，队里有两位崇明车手。“((年
前，我们崇明没有职业自行车选手，但是现在崇明
的自行车手在中国，甚至在世界都占有一席之地。
崇明培养的自行车手黄丽在今年的世界杯赛墨西
哥站上取得了全能亚军的好成绩。”对于推动职业
自行车赛发展，龚耀飞表示，崇明自行车赛做了一
个很好的榜样，“黄丽等选手水平的提升与我们专
业的训练有着重要的关系，我们崇明有高级教练，
对于年轻队员的培养也非常有心得。目前我们有
约 !"位年轻队员在进行职业的自行车训练，其中
很多都是自发参加训练，这与 ((年前的情况相去甚
远，在这样的情况下，我们的选才余地大了不少。”
成功举办 ("年的自行车赛更是成为崇明的一

枚文化和体育标签。按照龚耀飞的说法，崇明自行
车赛不仅推广了职业自行车赛，同时也推动了旅游
业的发展。据介绍，在陈家镇，“自行车主题公园”已
经开建，!"""多亩的场馆用地，将配备最先进的训
练场地和设施，能满足任何国际自行车比赛的需
要。“自行车在这里拥有最合适的土壤，我们希望这
项绿色运动能扎根崇明，发扬光大。”龚耀飞说。

! ! ! !崇明的自行车运动与崇明生态岛建设，几乎是两个同
步发展的时代宠儿，正在展开比翼双飞的翅膀。
崇明岛与自行车赛事结缘，始于 !""'年。!""'年至

!""&年，成功举办了 '届国内男子自行车顶级赛事后，权
威人士建议，崇明要根据自身特点，将自行车赛打造成传统
赛事。此后，崇明将目光投向水平更高、影响更深广的国际
自行车公路赛项目。

!""%年，男子国际公路自行车赛首次进入崇明岛。从
!""*年开始，“环崇明岛国际公路自行车赛”正式定位为
“国际女子顶级公路赛事”。到 !+",年，环崇明岛女子国际
公路自行车赛个人多日赛再度升级为洲际 !-#级，成为当
年世界女子公路自行车最高级别赛事……随着赛事级别提
高，关注度也逐步提升，赞助商和游客纷至沓来。!++,年崇
明接待的旅客人数 !%)万，旅游收入达 '-''亿元。!+#+年，
崇明更是一举拿下了自行车运动领域洲际、世界两大顶级
赛事，这是在亚洲首次举办的自行车世界杯赛。
世界杯赛至此已经连续举办了三届。最近 '年，崇明的

旅游收入每年以 #亿元递增，这同赛事推广有着紧密的联
系，因为自行车赛是最能体现沿途风景的赛事。

##年间，崇明自行车赛已经慢慢成为崇明乃至上海的
一张重要的体育名片。崇明岛未来的宏远目标是，将建设成
为集“休闲运动、体育旅游、低碳出行、运动文化”于一体的、
在低碳出行行为方式上率先垂范的“示范基地”，形成一批
具有国内、国际影响力的体育休闲产品，引领户外休闲运动
向岛内集聚。
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崇明体育的“五个一工程”
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自行车环岛赛
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! 黄丽!左"从崇明岛骑向伦敦奥运会

! 崇明岛上居民兴致勃勃观看自行车赛
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